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Митинг 
металлургов

В доменном цехе Черепо
вецкого металлургического 
завода состоялся митинг. 
На нем член ЦК КПСС пер
вый секретарь Вологодско
го обкома партии А. С. 
Дрыгин зачитал текст при
ветственного письма Гене
рального секретаря ЦК 
КПССГ Л. И. Брежнева че
тырем передовым коллек
тивам доменных цехов Со
ветского Союза.

Участники митинга заве
рили, что коллективы це
хов завода сделают все воз
можное, чтобы в нынешнем 
году выплавить 5,5 миллио
на тонн чугуна, выдав до
полнительно к плану 100.000 
тонн высококачественного 
чугуна, 65 тысяч тонн ста
ли, 115 тысяч тонн проката. 
Участники митинга обрати
лись к смежникам с призы
вом обеспечить беспере
бойное снабжение высоко
качественным сырьем.

Не подведем!
В письме на имя Гене

рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, опуб
ликованном в «Правде» за 
24 февраля, металлурги 
Магнитогорского комбина
та, Череповецкого, Криво
рожского и Днепропетров
ского металлургических за
водов заверили Централь
ный Комитет партии, что за 
счет лучшей организации 
труда, совершенствования 
техники и технологии про
изводства, осуществления 
строжайшей экономии в 
расходовании сырья, мате
риалов и топливно-энерге
тических ресурсов, улучше
ния качества работы дадут 
сверх плана 195 тысяч тонн 
чугуна к дню 60-летия Ве
ликого Октября.

Думается, я выражу об

щее мнение не только гор
няков, но и всего коллекти
ва комбината: мы изыщем 
все возможности, чтобы 
обеспечить бесперебойную 
работу доменщиков Ч ере 
повца и внести достойный 
вклад в выполнение сс- 
циалистичес к и х о б я з а- 
тельств завода—дать сверх 
годового плана 100 тысяч 
тонн чугуна.

Коллектив Ковдорского 
ГОКа обязался во втором 
году десятой пятилетки вы
пустить сверх плана 45 ты
сяч тонн железного кон
центрата, из них 40 тысяч 
— к 60-летию Великого Ок
тября. Это наша строка в 
повышенных обязательствах 
металлургов.

И. Ш ЕВЧЕНКО, 
машинист экскаватора 
рудника «Железный».

Вклад 
обогатителей

Обогатители всех смен 
обсудили на митингах пись
мо металлургов Генераль
ному секретарю ЦК КПСС 
Л. И. Брежневу и его при
ветственное письмо кол
лективам доменных цехов 
Магнитогорского комбината, 
Днепропетровского, Криво
рожского и Череповецкого 
металлургических заводов.

Мельник М. И. Сотсков и 
машинист сепараторов 
С. Ф. Ширшова на митин
ге коллектива смены NS 3 
призвали поддержать ини
циативу череповецких ме
таллургов — досрочно вы
полнить план второго года 
пятилетки по выпуску чугу
на, стали, проката и создать 
металлургам благоприятные 
условия для достижения по
ставленной цели.

В принятой резолюции 
обогатители заверили, что 
выполнят принятые в честь 
60-летия Великого Октября 
социалистические обяза
тельства.

Машинист сепараторов 
В. И. Бондарева из смены 
№ 3 предложила обратить
ся к смежникам — коллек
тиву Октябрьской желез
ной дороги — с просьбой 
ритмично поставлять порож
няк. А со своей стороны 
обогатители приложат все 
силы, чтобы ритм поставок 
выдерживался ежедневно.

Н. ГУНЬКО, 
заместитель начальни
ка участка обогаще
ния.

Такие небольшие производственные совещания по ходу смены возникают час
то. Мастер всегда долж ен быть в курсе тонкостей технологического процесса на 
всех участках работы.

На снимке: мастер смены участка гравитации Владимир Гаврилович Пархомен
ко (в центре) и члены комсомольско-молодежного коллектива концентраторщица 
Галина Репкина и сушильщ ик-обжигальщ ик Юрий Андреев.

Фото Ю. Петрухина и Н. Ганиевой.

РАБОЧЕГО ПОЛКУ 
ПРИБЫЛО

Этим ребятам недавно 
минуло семнадцать. У них 
все впереди — и рабо
та, и служ ба в армии, и 
жизнь, с ее тревогами и ра 
достями. С этой минуты — 
все семеро полноправные 
члены рабочего класса. 
Троим из них — Василию 
К арасеву, Юрию Аверкиеву 
и Владимиру Самсонову 
присвоена квалиф икация 
слесаря второго разряда.

Н а сцену красного уголка 
цеха поднимаются те, кто 
посвящ ается в рабочие. Н а 
ставники надеваю т алые 
ленты, вручают трудовые 
паспорта, дарят наборы сле
сарных инструментов. З в у 
чат добрые напутствия вете
ранов, передовиков произ
водства. Ребята произносят 
слова клятвы  молодого р а 
бочего.

П раздник продолжили 
Н адеж да Селезнева и бая
нист Валерий Лондкевич. 

П. Б Р О Н И Ц К И И , 
водитель БелАЗа цеха 
технологического тран
спорта.

ф КРАСНАЯ СУББОТА ф ;
ДЛЯ КООРДИНАЦИИ

Партком Ковдорского 
ГОКа утвердил комиссию 
по подготовке к празднова
нию 60-летия Октября, в 
нее вошли 20 человек во 
главе с секретарем партко
ма Ф. Н. Никитиным.
Утвержден также шгаб 
«красной субботы» комбина
та, возглавляет его началь
ник производственного от
дела В. А. Костромин. Та
кой ,,же штаб создан и на 
комбинате «Ковдорслюда», 
руководит им главный ин
женер Ю. Т. Комаров.

НА 
СЭКОНОМЛЕННОМ 

ГОРЮЧЕМ
На состоявшемся рабочем 

собрании водительского и 
ремонтного персонала авто
транспортной конторы трес
та «Ковдорстрой» решено 
всем до единого выйти 16 
апреля на Всесоюзный суб
ботник и отработать его на

жилых и промышленных 
обьектах Ковдора. С этим 
предложением выступил 
водитель, секретарь парт
бюро АТК Г. И. Вертебный, 
его поддержали водители
А. И. Дряпочкин, Г. Н. 
Зимненко, В. -М. Склярук. 
Водители в этот день будут 
работать на сэкономленном 
топливе.

РУБЕЖИ
В день Всесоюзного Л е 

нинского субботника выпу
стить 236 тонн пегматита и 
выдать продукции на 10.800 
рублей — такое решение 
приняли на собрании работ
ники цеха рудосортировки 
рудника «Чалмозеро». С 
инициативой выступили 
бригадир Т. П. Горная и 
начальник цеха А. М. 
Емельянов.

В начале апреля по цехам 
пройдут теоретические кон
ференции на тему «Первый 
коммунистический суббот
ник и его значение».

Школьный анекдот: трам 
вай работает на постоян
ном, а не на переменном 
токе потому, что в против
ном случае рельсы приш
лось бы укладывать по си
нусоиде, что практически 
невозможно. Как всегда, 
наукообразный язык скра
дывает (или усиливает!) не 
лепицу. А ведь в жизни мы 
то и дело  сталкиваемся с 
подобного рода  синусоида
ми. По умению срезать 
углы, выразнивать их и су
дят о нашей проф ессио
нальной подготовке. По
скольку много ума не на
до, чтобы привести о б ъ ек 
тивные причины, из кото
рых выплывает бесп ом ощ 
ное «практически невоз
можно».

Не так давно вопрос  рит
мичной, по часам, подачи 
руды на фабрику упирался в 
непреодолимые сложности. 
Но закрепили экскаватор за 
буф ерны м  складом руды и 
графики обедов, неожидан
ные поломки и т. д. п ер е 
стали влиять на ритмич
ность. По крайней м ер е  в 
том неразреш им ом  объеме, 
как это бывало в прошлые 
месяцы.

Буферный склад сгладил 
«синусоиду» количества. И 
тем р езч е  обозначил д р у - . 
гую «синусоиду» — стабиль
ного состава руды по со 
держ анию  полезных ком 
понентов. Известно, что пе
репад м еж ду «бедной» и 
«богатой» рудой достигает 
в месторождении сорока 
процентов. Как этого «вер
блюда» провести в иголь
ное ушко допустимых ко
лебаний?

Об этом и состоялся р а з 
говор, в котором участво
вали старший геолог р у д 
ника «Железный» Л. Т. Ама- 
хин, начальник участка экс
кавации рудника В. С. Бон
дарь, заместитель началь
ника цеха технологического 
транспорта Н. Г. Лепа и на
чальник группы эксплуата
ции АСУ технологического 
процесса цеха КИПиА Г. К. 
Иванов.

Извечный , спор между 
обогатителями и горняка
ми напоминает запись из 
чеховской «Жалобной кни
ги». Первые обижаются, 
что не нашли в станцион
ном буфете необходимых 
постных блюд (подали им 
не ту руду), вторые утверж

Практически возможно
дают: «Лопай, что даютЬ> 
(пока ещ е горная наука — 
искусство, предусмотреть 
всякие отклонения не пред
ставляется возможным). 
Однако в ф евр ал е  только 
к пяти сменам обогатители 
имели претензии. И все бл а 
годаря тому, что на рудни
ке усилили геологическую 
службу, что геологи де ж у 
рят теперь в утреннюю и 
Вечернюю смены.

Значит, можно? • Не со 
всем. Много ещ е  сложно
стей, из-за которых почти 
невозможно точно и свое
временно определить каче
ственный состав руды. К 
тому же, часто мешают и 
механические причины — 
поломки экскаваторов, са 
мосвалов.

И тут мы подошли к той 
самой автоматизированной 
системе управления горно
транспортным о бо р у д о ва 
нием, о которой главный 
горняк , комбината Ф. Б. 
Кампель несколько лет. под
р яд  говорил,, что писать 
ещ е  рано, а .теперь утверж
дает, что уже поздно. Си
стема, однако, работает. 
Горняки и транспортники 
считают, что она нужна, что 
без  нее уже не справиться. 
Во-первых, — весы, во-вто
рых — своевременная ин
ф ормация. То есть, сейчас 
уже никого не надо агити
ровать. То есть, к системе, 
как к подручному инстру
менту, привыкли.

Но использовать систему 
в полной м е р е  и рады бы, 
да нельзя — устарела. По
скольку рассчитана она бы
ла на 99 самосвалов и 12 
экскаваторов, а самосвалов 
уже 135 и экскаваторов 15. 
Вот и ездят  по карьеру 
БелАЗы с разными н о м ер а 
ми на борту и с одинаковы
ми кодовыми номерами. 
Поэтому-то оперативные 
перфоленты машина выда
ет, а итоговых нет, и весь 
обсчет тонно-километров 
идет по-старинке, на а р и ф 
мометре.

И еще. Даж е  в лучшие 
времена  машина в откры
том цикле работала считан
ные смены. Геологи вместе 
с мастерами жестко з а 
крепляют самосвалы за

экскаваторами и чуть что 
с помощью логариф м и че
ской Линейки вносят необ
ходимые коррективы. Пока 
это ещ е можно. А когда 
комбинат выйдет на проект
ные мощности по выпуску 
апатита и бадделеита?

Разные есть предложения, 
Например, создать усредни- 
тельный склад. Насколько 
он выгоден — считать эко
номистам, но уже ясно, что 
влетит он в копеечку, и не
малую. Может, все ж е  вы
годнее усреднять на коле
сах? В конце концов, боль
шинство мишиностроитель- 
ных, приборостроительных 
заводов «усредняют» комп
лектующие детали именно 
так, ибо никакими склад
скими помещениями эту 
проблему экономически 
оправданно не решить. 
Именно поэтому переход 
на автоматические системы 
управления производством 
не мода, а необходимость.

Потому ^позволю себе вы ска
зать предположения, которые 
вылились из; разговора со спе
циалистами. Возможно, они вы
званы моей некомпетентностью, 
так что пусть- проходят по р а з
ряду частного мнения. На обо
гатительном комплексе за р а 
боток рабочих-технологов н а
прямую зависит от качества 
конечной продукции — концент
рата. Зарплата экскаваторщ и
ков и белазистов тож е за в я за 
на на качество продукции (ком
бинат получает премии за ко
личество и качество). Но это — 
далеко. В прямом ж е виде экс
кавация получает деньги за 
«кубы», водители — за тонно- 
километры. Ну, а дело инж е
нерно-технических работников 
следить^чтобы  при этом вы дер
ж ивались технологические п ара
метры. На руднике даж е сни
мают итээровцев с рассмотре
ния по итогам социалистическо
го соревнования за плохие по
казатели по качеству. - Есть у 
них и другие предложения. Но 
это пока проект и тож е касает
ся только среднего руководя
щего звена.

А ведь экскаваторщ ики и во
дители по сути тоже являю тся 
рабочими-технологами. И будь 
какой-то ПОПРАВОЧНЫ Й 
КОЭФФИЦИЕНТ на качество 
добытой и перевезенной руды, 
не возникало бы вопроса слу
ш аться или не слуш аться систе
мы. в открытом или закрытом 
цикле работать. Д а, пока плохо 
с транспортом, да нужны, по
зарез нужны, тонно-киломегпы. 
Чем больше — тем лучше. Но 
может быть, если подсчитать, 
м аленькая потеря темпа все же 
стоит качества?

И уж , по крайней мерс, тог
да бы не ломались так часто

передатчики на сам освалах, по
скольку водителю было бы ВЫ
ГОДНО слуш аться машины, 
было бы ВЫГОДНО ехать под 
тот экскаватор, который высве
чен на табло.

А пока что «синусоида» 
качества руды зависит от 
принципиальности ОТК, от 
геологической службы ком
бината и рудника, от р а б о 
ты добывающих и тран
спортных механизмов и от 
многого, .многого другого. 
В ф евр ал е  было всего пять 
смен, вызвавших претензии 
обогатителей, за неделю 
марта — Aiи одной. Значит, 
можно и в нынешних ус
ловиях выдерживать необ
ходимые параметры.

Впрочем, вот суммирую
щее мнение главного гор
няка Ф. Б. Кампепя:

— Система «Пуск» пока 
используется на руднике 
как технический, а не как 
технологический рычаг в 
борьбе за усреднение руды. 
После модернизации поло
жение долж но измениться. 
М одернизация эта залож е
на в проект четвертой оче- 
ди расш ирения комбината. 
Ритм  ж е работы комбината 
зависит больше от количе
ства, чем от качества руды. 
Претензии обогатителей 
можно назвать скорее кап
ризами. В среднем у нас не
плохие показатели в срав
нении с другими горно-до
бывающими предприятиями. 
С этого года введены более 
жесткие технические усло
вия, и обязанность р аз
личных служ б рудника, 
экскавации и транспортни
ков — их строго выполнять. 
Система долж на и может 
работать в открытом цикле. 
Водители обязаны придер
ж иваться скорости на тех
нологических дорогах не 
более 30 километров в час. 
Ну, а когда «Пуск» сможет 
управлять не 99, а 176 само-, 
свалами, надо ввести в ра 
боту итоговое устройство и 
строго по нему вести учет.

Так что пока «синусоида» 
качества руды целиком в 
руках геологической служ
бы, вооруженной п р о ф ес 
сиональной интуицией и 
лэгорифмическсй линейкой. 
На нее и вся надежда.

Я. М АХЛИН.



♦  НАВСТРЕЧУ 
XVI СЪЕЗДУ 
ПРОФСОЮЗОВ +

М е с т о  
в с т р о ю

БОЛЬШЕ/  
л у ч ш е :

ДЕШЕВЛЕ !

Близится пятнадцатилет
ний юбилей комбината, од
новременно отметит день 
рож дения и цех заводских 
лабораторий. К аж дое собы
тие этих полутора десятков 
лет в той или иной мере 
Затрагивает наш цех.

Так же, как и в м асш та
бе комбината, прошедший 
год, предш ествовавш ий XVI 
съезду профсоюзов, прошел 
в цехе под знаком соревно
вания за ЮО-миллионную 
тонну руды. В соответствии 
с этим и профгруппы (их 
пять, по числу л аб орато
рий! строили свою работу. 
В нашем внутреннем со
ревновании лидер — кол
лектив промышленно-сани
тарной лаборатории (проф
групорг Т. Е. Л есохина). 
Отличительная черта проф
группы П С Л  — ровное от
ношение ко всем показате
лям, без разделения на 
главные и второстепенные.

П роизводственные пока
затели у коллектива обога
тительной лаборатории 
(профгрупорг Д . П. Мирен- 
кова) несколько выше. И в 
общественной жизни обога
тители — запевалы : спорт, 
культурный отдых, агит
бригада. Но в то ж е время 
могут не придать значения 
наглядной агитации. И пер
вое место за . месяц при
суж дается П С Л , где все в 
порядке — стенды, плака
ты. Л иш ь три раза в итоге 
в прошлом году победите
лем выходил коллектив 
обогатительной л аб орато
рии. а промышленно-сани
тарной — восемь. Отсю да и 
общий итог.

В соревновании с  анало
гичным подразделением 

i Олене! орксого ГОКа мы 
' ничуть не хуж е выглядим в 
решении производственных 
вопросов. Но уступили по 
части дисциплины. Цеховой 
комитет считает, что есть 
возмож ность усилить, рабо
ту соответствующих^ комис
сий. Хотя в целом деятель
ность культурно-массовой 
комиссии цехкома (предсе
датель комиссии Э. К- М а

т в е е в а )  оценивается поло
жительно. Сюда можно от
нести лекции с воспитатель
ной тематикой, занятия 
спортом. Очень популярен 
в цехе волейбол, но по не
понятным причинам Ц З Л  

;Ве выделяю т часы для з а 
нятий в спорткомплексе. 
Но это не оправдание. Ред- 

iko  теперь проводим даж е 
совместные лыжные похо
ды, хотя лыжню никто у 
нас не отнимал. Из других 
комиссий можно отметить 
жилищ но-бытовую  (предсе
датель 3. С. М уркина), де
ло поставлено обстоятель- 

1 но, никаких недочетов и 
упущений нет.

Ну, а самым важ ным для 
яехкома было и остается 
мобилизация коллектива на 
выполнение производствен
ной программы и социали
стических обязательств в 
честь 60-летия Великого 
О ктября. В тесном контак
те с администрацией пехэ 
профсою зная организация 
будет я впредь идти по 
намеченному пути.

М. ВАСИЛЬЕВА, 
председатель цехового 
комитета цеха завод
ских лабораторий Ков- 
дорского ГОКа.
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«сх рылпаш
Ш кОВАОР

Пусковой объект? 
Пусковой комплекс!

В пусковой комплекс ны
нешнею года входят мощ
ности по выпуску двух мил
лионов тонн сырой руды и 
700 тысяч тонн железного 
концентрата. Эти две циф
ры настолько взаимосвяза
ны, что говорить о девя
той секции магнито-обога- 
тительной фабрики и упу
скать из виду ввод в сгрой 
нового административно- 
бытового здания рудника 
«Железный», открытой сто
янки цеха технологического 
транспорта и т. д., значит 
ориентировать коллективы 
комбината и треста «Ков- 
дорстрой» на срыв задания. 
Одна простая иллюстра
ция. Если не удастся в 
этом году расширить быто
вые помещения цеха техно
логического транспорта (за 
счет существующих быто
вок рудника «Железный»), 
то транспортники окажутся 
просто не подготовлены к 
перевозке резко возросших 
объемов. Тех самых двух 
миллионов тонн сырой ру
ды, без которых не полу
чить 700 тысяч тонн ж елез
ного концентрата. В еди
ную цепочку завязаны и 
различные склады рудника, 
отдела капитального строи
тельства; энергоснабжение 
и т. д.

Эта мысль прошла крас
ной нитью в выступлениях

заместителя директора по 
капитальному строительст
ву В. М. Михайлова, глав
ного механика В. М. Хаба
рова, главного энергетика 
В. С, Сергеева, главных ин
женеров обогатительного 
комплекса и рудника «Ж е
лезный» Б. Ф. Белова и 
В. И. Кандыбея, директора 
комбината А. И. Сухачева. 
Партком отметил, что вы
зывает тревогу отставание 
от графика строительства 
девятой секции,других объ
ектов пускового комплек
са. Раскачка у строителей 
неоправданно затянулась. 
Вместе с тем «Ковдор- 
строй» предъявляет претен
зии к техдокументации, к 
подготовке фронта работ. 
Надо же не забывать, что 
реконструкция существую
щего предприятия зависит 
от согласованности дейст
вий строителей и эксплуа
тационников.

В решении парткома на
мечен план работы, у к аза 
ны конкретные сроки и ис
полнители, ответственные за 
ликвидацию упущений со 
стороны комбината. В бли
жайшее время состоится 
объединенное заседание 
парткомов Ковдорского 
ГОКа и треста «Ковдор- 
строй», на котором вопро
сы координации усилий бу
дут окончательно утрясены.

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

Тылы укрепляются
77-й год — год ввода в 

эксплуатацию  основных 
объектов собственной базы 
треста «Ковдорстрой». Уже 
переехал в новое помеще
ние коллектив автотранс
портной конторы треста. В 
ближайш ее время даст про
дукцию новый бетонно-ра
створный узел.

Но еще строится корпус 
цеха железобетонных изде
лий. Немалую долю сталь- 
монтажных работ вы полня
ют строители «Промстроя-2» 
(бригада П. С априна), 70 
тысяч рублей предстоит ос
воить «(/гальконструкции* 
на галерее заполнителей. 
Вот только монтаж м етал
локонструкций на бетоно
смесительном участке Ж Б И

затянулся, и продолжить 
'его до конца собственными 
силами (как было намече
но) все еще не можем.

Другой в аж н ы й . пусковой 
объект собственной базы — 
дробильно - сортировочное 
хозяйство. Здесь предстоит 
в марте уложить ф унда
менты каркаса здания. Me 
жду тем темпы земляных 
работ могут задерж ать 
Опять упрек в адрес ше
стого специализированного 
управления.

Собственная база — это 
те самые тылы которые 
снимут трудности прошлых 
лет. Потому и спешим

н. ХВОСТИКОВ, 
прораб СМУ «Пром- 
строй-2».
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Ответственность 
всех к каждого

Среди многочисленных 
показателей один, пожалуй, 
особенно тесно связан с 
понятием «вклад в о бщ ее  
дело». Это производитель
ность труда.

И приходится констатировать: 
в целом коллектив треста «Ков
дорстрой» и 1976 году моби
лизовал силы только на 98,8 
процента. Так и было заф и к
сировано на недавней профсо
юзной конференции треста, по
священной обсуждению нового 
коллективного договора.

Те или иные руководите
ли могут много ссылаться 
на объективные трудности, 
которые были и, видимо, 
будут. Однако практика по
казывает: производствен
ный коллектив — вовсе не 
песчинка, которую кидают 
по воле обстоятельств ку
да попало. Скажем, далеко 
не тепличные условия вы
пали ка долю  бригады Н. 
Петрюка («Промстрой-1»). 
Большие организационные 
трудности испытывали (и до 
сих пор испытывают) брига
да Я. Вожуя («Пром- 
строй-2»). Однако и в том 
и в другом  коллективе вы
работка иа каждого р а б о 
тающего в течение года 
была выше нормы. Да и в 
«Отделстрое», где в целом 
по управлению была низ
кая производительность 
(всего 80,7 процента), есть 
бригады М. Н. Круталевич, 
Т. П. Девятиловой, добив
шиеся высокой выработки, 
а плотники бригады В. А. 
Копытова нормы выполни
ли на 185 процентов! Хва
тало трудностей и в брига
де  В. Сиволапа («Промст
рой-1»), но коллектив д о 
бился 120-процентной п р о 
изводительности.

Немало говорилось на конфе
ренции и о тормозах в работе. 
Какие, например, внешние, «по
тусторонние» силы обуславли
вают простои механизмов, за 
явленных сверх потребности, 
«на всякий пожарный случай»? 
А это — десятки и даж е сот 
ни потерянных машино-часов. 
Или другое: давно уже р азр а 
баты вались конкретные меры 
для механизации земляных ра
бот. Но многие из них застр я 
ли где-то в организационной 
цепочке, так  и не будучи пре
творенными в дело. Наконец, 
881 человеко-день, потерянный 
в 1976 году за счет прогулов — 
разве это не показатель низкой 
ответственности некоторых р а 
ботников? Причем тут «сила 
обстоятельств?» Словом, не
смотря на нелегкое начало го
да, у треста «Ковдорстрой» 
есть возможность значительно 
повысить производительность 
труда. Дело это коллективное. 
А 'к асается  оно каждого.

Д евятая  секция магнпто-обогатительной фабрики. Нулевой цикл. Строители за 
два месяца освоили здесь всего 47,5 тысячи из 2,5 миллионов рублей годовой 
программы. К сожалению, обогатители все еще не расчистили туннель, залитый 
пульпой еще в конце прошлого года. Медленно предоставляют эксплуатационники 
строителям и внутренние площадки.

Фото А. Жукова.

Декабрь 
въехал 
в март

Н а административно - бы
товом корпусе рудника 
«Ж елезный» перебывали 
многие бригады «Пром,.;ил- 
строя». В конце прошлого 
года здесь работала брига
да А. Л ивадного. «Закон
чить общестроительные ра
боты к 25 декабря!» — это 
обязательство, написанное 
крупными буквами, до сих 
пор встречаем у въезда на 
стройку. А на дворе уже 
март.

Когда сюда пришли звенья 
бригад В. Б уравкова и А. 
М узалева — стоял январь. 
Больш е всего хлопот вы 
звали зияющие дыры иа 
всех этаж ах , начиная со 
второго. Д ело в том, что 
сборные железобетонные 
перекрытия наши предш е
ственники смонтировали, а 
вот монолитные участки 
(их только на третьем и 
четвертом Этаже одинна
дцать) оставили на потом. 
«Потом» оказалось далеко 
в хвосте у плановых сро
ков м онтаж а перекрытий. 
Так что первые два м еся
ца в основном занимались 
доделками. Только в фев
рале на бетонирование 
«дыр» ушло около 25 кубо
метров бетона. Эта задача 
выпала на долю монтаж ни
ков и плотников из брига
ды Б уравкова и М узалева. 
А каменщики звена К ороб
ко кладут кирпичные пере
городки.

К 18 марта общ естрои
тельные работы на А БЗ 
будут, наконец, законче
ны. Так можно уверенно 
рассчитывать, поскольку 
осложнений »со снабж е
нием нет. Хотя на КПП 
упорно не согласовы ва
ют (уж е не одну неделю) 
наши заявки на вытяжные 
шахты, фрезовые камни на 
парапетах. Невелик объем 
поставок — а в случае з а 
держ ки «Промвентиляция» 
и сантехники вынуждены 
будут дож идаться у. входа. 
«Сантехмонтаж», «П ромвен
тиляция» — готовы. П ер
вые уж е на днях могут 
приступить к монтаж у ото
пления.

Впереди — еще -серьез
ные проблемы с проклад
кой наружных коммуника
ций. Н ачалй^этих работ з а 
висит от того, когда по
дойдет к зданию транзит
ная теплосеть ТЭЦ — 13-й 
квартал. А задача подклю 
чения — трудоемкая, не 
из легких.

Р. БАХТА, 
мастер СМУ «Пром- 
жилстрой».

Неутеш ительные цифры 
и факты , касаю щ иеся ш еф 
ской помощи сельскому хо 
зяйству в Ковдоро-Енской 
зоне, были сообщены на 
областном совещании. О т
рицательные иллюстрации, 
как ни печально, приводи
лись во многих случаях из 
практики ш ефства К овдор
ского ГОКа над своим же 
подсобным хозяйством.

М еж ду тем, в текущей 
пятилетке сельское хозяйст
во области из подсобной 
отрасли долж но превра
титься в одну из определя
ющих. Не требуется дото
шного анализа, чтобы уви
деть: подхоз О РС а Ков
дорского ГОКа, пока этому 
требованию  не отвечает. А 
в перспективе?

Перспективы развития 
подхоза определены пла
ном IV очереди строитель
ства и расширения К овдор
ского ГОКа. И, конечно, 
не случайно: развитие ком
бината (а значит, и города) 
нужно подкрепить ростом 
его продовольственной ба
зы. Контрольные цифры оп
ределены (правда, по ини
циативе руководителей под
хоза они дваж ды  за пос
ледние четыре года меня
лись). В частности, подхоз

Ответ зависит от вопроса
долж ен быть готов к тому,
чтобы с начала 1979 года 
давать по 5 тони молока 
ежесуточно. С ледователь
но, необходимо к этому 
нремени почти вдвое уве
личить поголовье молоч 
ных коров.

М ероприятий, включен 
ных в перспективный план 
развития подсобного . хо- 
зяйства, как будто доста
точно для того, чтобы эту 
задачу выполни ть. Но, к со
жалению, они пока на бу
маге. Планы нередко не 
подкрепляются м атериаль
ными ресурсами.

18 ф евраля на совмест
ном совещании руководи
телей Ковродского ГОКа и 
подхоза обсуж дались теку
щие вопросы помощи под
собному хозяйству.

В этом году предстоит 
залож ить коровник; вскоре 
поступит техдокументация. 
Но беда в том, что руково
дители подхоза не всегда 
четко ориентируют шефов, 
что наиболее актуально для 
них в данный момент. П о
ка, например, так  и остает
ся неясным, использовать

ли в полную меру средства,
предусмотренные на коров
ник, или за счет одного из 
коровников приступить к 
строительству телятника.

И з-за отсутствия свинар 
ника поголовье свиней 
нельзя увеличить более 
чем на 100. Средств на рас
ширение не отпущено. П ред
лагалось на совещании изы
скать резервные - помеще
ния. По мнению руководи
телей подхоза, таковы х нет: 
более целесообразно перео
борудовать имеющиеся по
мещения для другой цели 
— разведения птицы на м я
со. Но и здесь возникает не
мало вопросов, на которые 
в подхозе еще не могут от
ветить. Так что разговор о 
стимуляции мясного ж ивот
новодства опять ж е пови
сает в воздухе.

О том, насколько важ но 
взвесить предварительно 
все «за» и «против», не по
лагаться на расплывчатые 
«желательно» «хотелось 
бы», говорит такой факт. 
В недавно введенной круп
ной теплине до сих пор нет 
света. Почему? — П роек

тировался рассадник, ко
торый не нуж дается в мощ 
ном освещении. А в ходе 
строительства, обдумав з а д 
ним числом, решили все-та
ки создавать теплицу. Т е
перь дополнительная про
блема: тянуть несколько ки
лометров Л Э П ...

М атериально не подкреп
ленным оказался и ремонт 
стоквартирного жилого д о 
ма в поселке. П равда, на 
совещании в ГОКе было 
вынесено предложение: со
здать в подхозе собствен
ную ремонтную группу 
(возмож ность для этого 
есть).

Т ак  что, сколь бы конк
ретны не были планы на 
бумаге, пока они не под
креплены резервами, всесто
ронне не .проанализированы 
с точки зрения их актуаль
ности и выполнимости (и 
шефами, и работниками 
подшефного хозяйства) — 
подхозу едва ли выйти на 
рубежи, которые ставит 
перед сельским хозяйством 
области нынешняя пяти
летка.

А. ЗБ Д РС К И Й .
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Шаги
трудовой
эстафеты

В бригадах отделочников 
рука об руку трудятся опыт
ные ш тукатуры -маляры  и 
недавние выпускники про
фессионально - технических 
училищ.

Евгения Яковлевна Кор- 
ж аченко — одна из самых 
опытных отделочниц треста 
«Ковдорстрой». Д а ж е  ква
лифицированные ш тукату
ры нередко обращ аю тся к 
ней за советом, в отсутст
вие бригадира обычно имен

но ей доверяю т руководст 
во бригадой. А о бу ч ен и е- 
это уже постоянная забота 
Евгении Яковлевны. Среди 
тех, кто сейчас с ней рабо
тает на равных, есть и ее 
бывшие ученицы.

Лю дмила З ал яж н ая  не
давно в Ковдоре: приехала 
п р о ш л ы м  летом. Но 
уже активно включилась и 
в производственную, и в 
общественную ж изнь своего 
коллектива. Она — член 
комсомольского бюро уп
равления, ш ефствует над 
7 «Б » .классом  школы № 16.

На снимке: штукатур-ма
ляр СУ «Отделстрой» Е. Я. 
Коржаченко и ее нынешняя 
ученица Л. З аляж ная .

Фото А. Жукова.

Воспитай
смену!

Слово «наставничество», 
как отметила заготовщ ица 
слюды J1. И. П авлова, мы 
стали употреблять недавно, 
но истоки этого движ ения, 
корни его уходят глубоко.

Н а слете наставников 
ГОКа «К овдорслю да» по
делились опытом признан
ные воспитатели молодежи 
— машинист экскаватора 
рудника «Чалмозеро» Н. С. 
Овчиикин, заготовщ ица 
слюды Л. И. П авлова, з а 
ведую щ ая детским садом 
рудника «Чалмозеро» А. Ф. 
Голодухина, бригадир сле
сарей автотранспортною  
предприятия А. Я. Видало, 
электрослесарь рудника 
«Риколатва» И. Л . Ц укалов 
и другие.

Разные, в зависимости от 
характера производственно
го процесса, задачи возни
каю т перед наставниками. 
У транспортников, напри
мер, как заметил бригадир 
слесарей Видало, немало
важ на тяга молодых к ос

воению техники. В аж но не 
давать угаснуть интересу, 
и в то же время прививать 
лю бовь к труду. А вот в 
комсомольско - молодежный 
коллектив детского сада 
рудника «Чалмозеро» мо
лодеж ь приводит лю бовь к 
детям. Н аставник коллек
тива А. Ф. Голодухина ис
пользует именно этот ф ак
тор, чтобы заинтересовать 
своих подопечных.

Электрослесарь рудника 
«Риколатва» И. Л . Ц укалов 
критиковал порочную прак
тику некоторых руководи
телей, которые пытаются 
прикрыть организационные 
недостатки привлечением 
молодежи на работы не по 
специальности.

Роль примера подчеркнул 
машинист экскаватора руд
ника «Чалмозеро» Н. С. 
Овчиикин. Не только на 
работе, но и в личной ж из
ни. Овчинкин рассказал, 
как удалось "из бывшего 
правонаруш ителя вырастить 
хорошего помощника маш и
ниста. Сейчас его подопеч
ный готовится поступить в 
техникум.

Е. ТРУБИН.

СОСТЯЗАНИЕ В . . .  ЗАБОЕ
В честь XVI съезда проф

союзов был проведен кон
курс-соревнование рабочих 
комбината. Аналогичный 
конкурс, по нашему пред
ложению, прошел и на 
рудниках «Карелслюды». 
И вот в середине ф евраля 
в забое ш ахты «Глубокая» 
рудника «М алиновая • Ва- 
ракка» встретились победи
тели" конкурсов обоих со
ревнующихся коллективов. 
В забое царила атмосфера 
хорошего трудового сопер
ничества, доброж елатель
ности, взаимной выручки.

Проходческую  бригаду 
комбината «Карелслю да» 
возглавлял кавалер ордена 
Трудового Красного Знам е
ни, прославленный горняк 
Александр Иванович З а х а 
ров. Ковдорчане оказались 
в слож ном положении, так 
как наши проходчики были 
собраны из разны х рудни
ков. Но хотя Владимир 
Петрович М олчанов и Кон
стантин Павлович Куклин 
вместе в забое встретились 
впервые, они по времени 
первыми обурили забой. 
Тщ ательно готовил взрыв 
взрывник рудника «Рико
латва»  П. Е. Кормильцев. 
Хозяева конкурса смеялись 
— «колдует».

Взрывы прозвучали по 
вы работкам  гулко, и начал
ся второй этап — откатка. 
Погрузмаш ина работает на 
пределе, подается вагонет
ка за вагонеткой. Забой уб
ран. Н ачались замеры, рас
четы. Но и без рулетки 
видно, что взрыв «срабо
тал» хорошо. Ковдорчане 
чуть уступили в метраж е 
чупинцам, но забой полу
чился аккуратны м, без ог
рехов.

Но дело не только в се
кундах и метрах. Была до
стигнута очень высокая 
производительность труда, 
а в ходе конкурса участни
ки обменялись опытом, под
смотрели друг у друга к а 
кие-то черточки, порой не
значительные, едва зам ет
ные на первый взгляд, из 
чего в итоге склады вается 
профессиональное м астерст
во. Во время погрузки у 
В. П. М олчанова сошла с 
рельсов вагонетка, как го
ворят горняки — «забури
лась». Он так  ловко и бы
стро поставил ее на место, 
что чупинцы только ахну
ли! «Неужели так можно?!» 
В свою очередь Владимир 
Петрович обратил внимание 
на приспособление для р а з

ворота машины. На рудни
ке «Ковдор» они сварива
ются из таврового ж елеза, 
а в Чупе сделаны из рель
сов, что гораздо удобнее. 
«Приеду в Ковдор,— сказал 
М олчанов, — начальнику 
участка не дам покоя, пока 
ие вделаем такие же».

В соревновании на ско
рость бурения победил бу
рильщик, кавалер знака 
«М олодой гвардеец пяти
летки» М ихаил В алентино
вич Уткичнин из Чупы. 
Представитель ГОКа «К ов
дорслю да» П. Е. Коримиль- 
цев отстал от победителя 
всего на несколько секунд. 

ч М ашинист погрузмашины 
с рудника «Ковдор» В аси
лий Васильевич Ш алагин 
соревновался со своим кол
легой с рудника «М алино
вая В аракка» М ихаилом 
Степановичем Ковалевым. 
Разница во времени по
грузки' одного кубического 
метра породы — менее се
кунды. Н а подведении ито
гов соревнования председа
тель профкома «К арелслю 
да» А. И. Д ронов сказал: 

— Здесь собрались луч
шие специалисты своего де
ла. Думаю , что обмен опы
том непосредственно на р а 
бочих местах долж ен быть 
регулярным. В результате 
личных контактов усилива
ется состязательность, ни
какой бумаге не заменить 
этого.

Выход промышленного 
сырца, качество и скорость 
обработки — учитывались 
в соревновании обработчиц 
слюды. Успех сопутствовал 
Н аталье М итрофановне 
Примаченко с рудника 
«Тэдино». М ало в чем ус
тупила своей именитой со
пернице Анна Ф едоровна 
Ф ролова из «Ковдорслю- 
ды». Не случайно во внут- 
рикомбинатовском соревно
вании она была победите
лем. Второе место тож е з а 
няла 1 представительница 
комбината «Ковдорслю да» 
—работница цеха обработ
ки слюды рудника «Рико
латва» Римма Яковлевна 
Алыканова.

А 16— 17 марта слюдодо- 
бытчики из Карелии нане
сут ответный визит. На этот 
раз рабочие ведущих про
фессий будут соревновать
ся на руднике «Риколатва».

Г. ЗВ Е Г И Н Ц Е В , 
инженер по организа
ции социалистического 
соревнования ГОКа 
«Ковдорслюда».

Четко 
и организованно

5 м арта состоялась очередная ш табная тренировка 
по граж данской обороне. Командно-начальствую щий 
состав ГО объекта был ознакомлен с руководящ ими 
документами вышестоящих ш табов ГО.

Начальники ш табов граж данской обороны цехов д о 
ложили о проведении. мероприят ий по противопож ар
ной безопасности на объектах. Н ачальник ГО объекта 
А. И. Сухачев подвел итоги тренировки и поставил з а 
дачи на дальнейш ее укрепление и совершенствование 
граж данской обороны.

В. Р Ы Б А Л Ь Ч Е Н К О , 
начальник штаба гражданской обороны Ковдор
ского ГОКа.

Г  ч

«Удовлетворительно»— 
не удовлетворяет

В отличие от прежних учений по гражданской обо
роне в ремонтно-механическом цехе эти, которые со
стоялись 24 февраля, проходили без подготовки. Штаб 
гражданской обороны лишь за несколько часов до 
объявления учений разработал  план к по ходу его вы
полнения вносил коррективы.

По внутрицеховой трансляции была дана учебная 
команда о химическом нападении. Подразделения г р а ж 
данской обороны быстро получили средства индивиду
альной защиты и применили их. Затем, после вводной 
«Воздушная тревога», соблюдая установленные прави
ла, подразделения направились в бомбоубежище.

На заседании штаба гражданской обороны был про
веден детальный разбор действий штаба и подразделе
ний. Хотя учения прошли с обшей оценкой «удовлет
ворительно», было отмечено, что некоторые из коман
диров подразделений действовали не оперативно, не 
слаженно выполнялись вводные, снизили требователь
ность к себе и сами командиры подразделений.

Решено на последующих учениях учесть все крити
ческие замечания, которые высказаны непосредствен
ными участниками прошедших учений по гражданской 
обороне.

Ю. ЧУРАКОВ,
начальник бюро производства работ РМЦ.

t  д е л ю с ь

УЛЫБКА 
В ПОДАРОК

Конкурс девочек Риколатвии- 
ской восьмилетней школы н а
чался. естественно песней «А 
ну-ка. девуш ки, а ну, красави 
цы!». После обязательной про
цедуры представления участ
ниц и жю ри девуш ки читали 
стихи, пели песни, в програм 
му входил и конкурс на луч
шее исполнение танца.

Не обошлось и без улыбок: 
когда девуш ки удалились в со
седнюю комнату для приготов
ления сувениров, трем юношам 
были вручены ножи и по вну
шительной картош ке — д о к а 
жите, что не чураетесь дом аш 
ней работы.

Потом старш еклассницы н а
крыли столы в школьном бу
фете М амы могли порадовать
ся за своих дочерей, умеющих 
так вкусно приготовить блюда 
к праздничному столу.

А в заклю чение были танцы 
И много, много улыбок.

В. ТКАЧУК. 
нештатный корреспондент 
«Рудного Ковдора».

На нет— 
один ответ

В заметке В. Ткачука «Не 
детективом единым» («Р уд
ный Ковдор» за 7 января 
1977 года) говорилось о 
трудностях, с которыми 
сталкиваю тся посетители 
библиотеки в Риколатве. 
По просьбе редакции з а 
метку комментирует заве
дующая городской библио
текой № 1 г. Ковдора Н. 
Мииокова:

— Заведую щ ая библиотекой 
из Риколатвы В. Ф. Подвой
ская не установила связи ни с 
одной библиотекой. В свое вре
мя я рассказы вала в «Рудном 
Ковдоре» о фондах библиотек 
города сообщ ала их адреса. В 
правилах междубиблиотечного 
абонемента говорится: если нет 
нужной книги, ее можно полу
чить из других библиотек об
ласти и Советского Союза. И 
этим занимаю тся библиотекари.

Библиотекарь поселка Рико
латва долж на послать запрос 
сначала в библиотеки Ковдора, 
Ейского, Слюды, лично связать
ся по телефону, приехать, а йо
том обращ аться в Мурманск 
или Апатиты. Например, биб
лиотекарь поселка Енский В. А. 
Мехнина приезж ала в Ковдор 
за книгой для читателя и по
лучила ее. О междубиблиотеч 
ном абонементе В Ф. Подвой 
ская знает, во всяком случае— 
долж на знать.

ТОЛЬКО ПО КОМПАСУ ЗНАНИЙ

ф  СИГНАЛ ДАН — 
СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Д олгие годы увлечения 
книгой помогли вы работать 
определенный подход к под
бору литературы  и спосо
бам ее получения. .

Ежегодно центральные и 
периферийные книжные из
дательства выпускаю т тема 
тические планы изданий на 
текущий год. С воевремен
ное ознакомление с ними 
(мож но в книжных м агази
нах, мож но выписать) н а
много облегчает гарантиро
ванное получение необходи
мой литературы.

Еще со школьных и сту
денческих лет пользуюсь 
услуга'ми магазинов «Книга 
— почтой», удалось подо
брать многочисленные под
борки изданий. В своем 
большинстве тематические 
планы аннотируют каж дую  
новинку. В начале и в конце 
каж дого года еж енедель
ная м ассовая газета «К ниж 
ное обозрение» публикует 
адреса книжных магазинов 
Союза. Здесь можно найти 
четкое координирование 
всей книготорговой сети 
Москвы и Л енинграда, а д 
реса магазинов, распростра
няющих республиканские и 
областные издания.

Так, например, одно из

крупнейших издательств 
«Н аука» (издательство А ка
демии Н аук) преимущ ест
венно распространяет свои 
издания по предваритель
ным заявкам  в специализи
рованные магазины «А ка
демкниги» Москвы и Л енин
града (М осква, М ичурин
ский проспект, 12 и Л енин
град, ул. П етрозаводская, 
7).

В издательстве «Наука» 
выходит не только специа
лизированная литература 
по различным отраслям  тех
ники, а и многочисленные 
исторические, географиче
ские, литературные издания, 
многотомные биографиче
ские серии об ученых, ф ило
софах, изобретателях и 
т. д.

Специализированно по 
горному делу, геологии и 
обогащению руд работает 
крупнейшее издательство 
«Недра», Д ва магазина 
Москвы (Коровинское шос
се, 20 магазин №  59) и Л е 
нинграда (Средний пр , 61. 
магазин № 17) с середины 
истекающего года и в тече
ние года принимают пред
варительные заказы  па вы
сылку книг по текущим и 
планируемым изданиям.

М ногочисленные популяр
ные географические и этно
графические издания «Гид- 
рометеоиздата» такж е  рас
сылаю тся по почте специа
лизированным магазином 
№  15 (Л енинград, Большой 
пр., 57), а издательства 
«Мысль» — магазином 
№  104 (М осква, ул. Э нерге
тическая, 8, корп. 2 ); об 
щ ественно-политические из
дания «П олитиздата» и дру
гих издательств — м агази 
ном №  84 (М осква, пр. 
МХАТа, 6 ); музыкальные 
издания и ноты — м агази
ном №  67 «Л ира» (Л енин
град, Больш ой пр., 54).

А на техническую л и тер а
туру прежних лет принима 
ет заказы  один из крупней
ших магазинов «С тарая тех
ническая книга» (Л енин
град, ул. Ж уковского, 2)

В то ж е время республи
канские и периферийные 
издательства «Приокское» 
(Тула), «П риволжское» (С а
ратов), «Нижне-Волжское> 
(Я рославль), «Средне-Ураль- 
ско'е» (С вердловск), «Перм
ское» (П ерм ь), «С еверо-За
падное» (А рхангельск), «К а
рельское» (П етрозаводск), 
«Н аукова думка», «Молодь», 
«Дньпро» (К иев), «М астац-

ка литература» (Минск) м 
другие выпускают ежегодно 
большое количество х удо
жественной и детской лите
ратуры: классики и местных 
писателей на русском я зы 
ке, а специализированные 
магазины рассылают их по 
предварительным заявкам.

Тем книголюбам, которые 
своевременно (в VII— IX 
месяцах 1976 года) ознако
мились с тематическими 
планами областных изда 
тельств, удалось подписать
ся по предварительным з а 
явкам на собрание сочине
ний Г. И. Коновалова («При
волжское издательство») и 
Е. А. Пермяка («Средне- 
Уральское издательство») и 
многие другие.

Уже пора в Ковдоре, где 
сложился большой контин
гент любителей книги, ста 
вить вопрос о создании го
родского общества книго
любов, которое могло бы 
взять на себя ознакомление 
желающих с тематическими 
планами различных изда
тельств Союза, помочь сове
том в оформлении заявок и 
содействовать получению из
даний через общество Так 
практикуют, и давно, во 
многих городах.

В. Ш АПОШ НИКОВ,
главный геолог комби
ната.

fsoP ix""увлечений  ф

[ф  ПРЕДЛАГАЮ ф

И рады бы, 
да негде!

Городская прачечная 
строилась давно и рассчита
на была на небольшой по
селок. С каждым годом з а 
казов все больше — а пра
чечная не расширилась ни 
на один квадратный метр. 
Дополнительные проблемы 
создают городские органи
зации, сдающие нам в стир
ку белье. По самому свое
му наименованию — «ком
мунальная»- — прачечная 
призвана обслуживать в 
первую очередь население 
города и пригородной зоны. 
М еж ду тем городская 
больница предъявляет пре
тензии: не всегда больнич
ное белье выдается в ж ел а 
емые сроки. Но, по поло
жению, обслуживание боль
ницы не входит в наши обя
занности. Как, кстати, и 
стирка белья из детских 
садов, спецовок с предприя
тий и т. д. Кстати, и в боль
нице, н в садах есть обору
дование для стирки. Там 
оно не исйользуется.

Что касается сроков 
стирки, то о них можно су
дить по квитанциям в ос
новном, 6 дней. Однако до
говоров на сроки стирки 
с организациями мы не за 
ключаем: есть возмож ность 
— стираем срочно, нет воз
можности — отклады ваем .

Д ум ается, есть конструк
тивный выход для коллек
тивных заказчиков. П реж де 
всего, если ведущие пред
приятия города помогут сде
лать пристройку, то за обо
рудованием дело не станет. 
Ну, а если беспокоиться о 
перспективе, то следовало 
бы подумать о строитель
стве нового банно-причеч- 
ного комбината.

Ф. В О Л О Д Ь К И Н , 
директор банно-прачеч
ного комбината.

11 марта 
1977 года
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Явка 
обязательна!

Итак, первый и самый 
трудный организационный 
вопрос решился. Профком 
Ковдорского ГОКа согла
сен взять под свое крыло 
Общество садоводов и ого
родников. Надеемся, что 
профкомы других предприя
тий города не откаж утся от 
хотя бы долевого участия 
пропорционально числу по
данных заявлений.

Общее собрание всех ж е
лающ их вступить в Общ е
ство садоводов и огородни
ков состоится в большом 
зале Д ворца культуры в 
воскресенье, 13 марта в 12 
часов. На повестке дня: вы
боры правления, определе
ние порядка членства в Об
ществе, размер земельного 
участка и т. д. Явка, как 
говорится, обязательна!

Ждем сигнала 
из Ковдора

М урм анская студия теле
видения совместно с обко
мом профсоюза работников 
кульдуры объявила литера
турный конкурс под деви
зом: «Край, разбуженный 
Октябрем». Ц ель конкурса: 
привлечь возмож но боль
шее количество трудящ ихся 
нашей области, заним аю 
щ ихся литературным и му
зыкальным творчеством, а 
такж е  профессиональных 
литераторов и композито
ров, к созданию  произведе
ний, в центре которых было 
бы становление и развитие 
нашего края за 60 лет Со
ветской власти, люди З ап о 
лярья, их боевые и трудо
вые подвиги природа наш е
го Севера.

На конкурс принимаются 
только произведения, кото
рые ранее не были опубли
кованы. Итоги будут под
ведены в конце октября 
1977 года. Победители кон
курса будут награж дены

дипломами комитета по те 
левидению и радиовещанию 
и обкома профсоюза работ
ников культуры.

За стихотворение (цикл 
стихов), песню, короткий 
рассказ утверждены четыре 
первых премии — по 40 
рублей, четыре вторых — 
по 30 рублей, четыре треть
их — по 20 рублей.

По мере поступления 
произведений студия будет 
знакомить с ними телезри
телей, А после подведения 
итогов конкурса специаль
ная передача будет посвя
щена творчеству победите
лей.

П роизведения должны 
быть присланы не позднее 
10 октября 1977 года по а д 
ресу: Мурманск, студия те
левидения, с пометкой — га  
конкурс «Край, разбуж ен
ный Октябрем».

В. СМИРНОВ, 
редактор Мурманской 
студии телевидения.

Н е  л у г а #  
о к р и к  
с na.com

С начала о кубковых м ат
чах. Нет особых сомнений 
—- победили сильнейшие. 
Ц ентральная пара: «Строи
тель» — «Горняк». Горня
ки нервно начинают к аж 
дую игру, даж е с заведомо 
слабыми*’командами. С тар
товое напряж ение мешает, 
сковывает. Отсюда — ош иб
ки, затем —окрики друг на 
друга. Так и в st q m  матче, 
строители были куда спо
койнее и увереннее. П р ав 
да, с их стороны не обо
шлось без нарушений и д а 
же пришлось вмеш аться 
главному судье и предупре
дить команду. Во втором 
тайме футболисты успокои
лись и показали интересный 
футбол. Победил «Строи
тель» — 1 4 :9 .  В двух м ат
ч а х — маленькие сенсации: 
команды второй группы вы
били старш их по рангу. Но, 
заметьте, сенсации м алень
кие, потому что «Полярные 
Зори» и «Кристалл» пре
тендуют на переход в пер
вую группу и во всяком 
случае вряд ли кто скаж ет, 
что они слабее «Автомоби
листа» Н «М отора», зам ы 
каю щих таблицу в первой 
группе. «Кристалл» — «М о
тор» — 6 : 4 ;  «Полярные 
Зори» — «Автомобилист» 
1 3 :9 .  Вот кто уж  играет с 
настроением, так  это ш коль
ники. Среди болельщ иков 
слож илось мнение, что са 
мый комбинационный и со
держ ательны й футбол по
казываю т «П олярны е З о 
ри», и если бы даж е  ничто 
другое на турнире не инте
ресовало, то стоило бы 
прийти посмотреть игру пер
вой тройки команды, кото
рую составляю т Андрей 
Д овкш а и братья Саш а и 
Витя Семеновы. «Бессмерт
ник» вторым составом (из 
основных игроков был 
только И. Щ ербина) выиг
рал у «Буревестника» 6:3. 
Надеемся, что популярная 
команда воспрянет духом, 
оправится после турнирных

неудач. Н еож иданно «Се
вер» оказал  серьезное со
противление «О богатите
лю», но все ж е уступил. 
М олодцы ребята из ЦТТ! 
Д р у гая  команда цеха . — 
«Луч» разгромила м еталли
стов 1 1 :2 .  При всей своей 
физической мощи белаэи- 
сты играют очень аккурат
но, не грубят и точно сте
сняю тся толкнуть соперни
ка даж е в борьбе за мяч. 
«Ш ахтер» долго сопротив
лялся «Юности», но ш коль
ники невозмутимо продол
ж али наступать и добились 
своего — 1 3 :7 .  «Геолог» 
вышел в следующий круг 
без игры. К оманда из Ри- 
колатвы  отказалась от уча
стия в кубке. Риколатвин- 
цам стоило бы взять при
мер с футболистов Чалмы, 
которых отличает особое 
упорство, воля и опять ж е 
задор.

ПОСЛЕ ТРЕХ 
ТУРОВ

ПЕРВАЯ ГРУППА
1. «Горняк» — в (29:9).
2. «Ю ность» — 6 (.31 : 12).
3. «Обогатитель» — 5 (37:19).
4. «Строитель» — 4 (21:11).
5. «Геолог» — 2 (18:32).
ft. «Бессмертник» — 1 (8:18).
7. «Автомобилист» — 0 (9:24).
8. «Мотор» — 0 (13:45).

ВТОРАЯ ГРУППА
1. «Полярные Зори» — 6 

(28:13).
2. «К ристалл» — 5 (21:14).
3. «Север» — 4 (17:15).
4. М еталлист» — 3 (14:25).
5. «Буревестник» — 2 (22:17).
6. «Луч» -  2 (20:22).
7. «Ш ахтер» — 2 (12:14).
8. «Горняк» — 0 (17:31).

КТО БОЛЬШЕ!
ПЕРВАЯ ГРУППА

М. Козич («Ю ность») — 11 
мячей, В. Денисов («О богати
тель») — и В. Иванов (Гео
лог») — по 10 мячей, В. Щ ер
бина — («С троитель») — 9 мя
чей.

ВТОРАЯ ГРУППА
А. Исыпов (Р иколатва) — 8 

мячей, С. Сердюк («Ш ахтер»), 
В Босый («Л уч»), В. Сизонов 
(«К ристалл») и В. Беркгайм 
(Буревестник» — по 7 мячей.

АФИША ЧЕТВЕРТОГО 
ТУРА

Суббота, 12 марта, в по
мещении спорткомплекса

15.00. «Горняк» — «Ш ахтер». 
Судья А. Лукьянов.

15.45. «Луч» — «М еталлист». 
Судья В. Ильин.

16.30. «П олярные Зори» •— 
«Север». Судья В. Ильин.

17.15. «Буревестник» — 
«К ристалл». Судья А. Гладких.

Воскресенье, 13 марта, в 
спортзале школы № 18.

14.00. «Автомобилист» -— «Бес
смертник». Судья А. Гладких.

14.45. «Строитель» — «Гео
лог». Судья С. С акалю к.

15.36. «М отор» — «Ю ность». 
Судья А. Лукьянов.

16.15. «Горняк» — «Обогати
тель». Судья В. Ильин.

ф НИЧЕГО 
НЕ ПОЖАЛЕЮ

Сестра купила муж у на 
день рож дения новые часы, 
а О ля, ей было тогда 4 го
да, говорит:

— М ама, продай старые 
папины часы.

— Это зачем же?
— Купи мне большое 

пианино.
— На пианино не хватит.
—  Тогда продай еще 

что-нибудь.
— Что, например?
— Мою большую краси

вую куклу.
Н. КОРОБК О ,

электромеханик радио
релейной станции.

ф КАК ПОДОБАЕТ 
МУЖЧИНЕ

Трехлетний Д им а Колу- 
паев рассказы вал:

— Когда меня моют, я 
хнычу, а когда выжимают, 
тогда не плачу.

ф РЕВА-КОРОВА
— Мы излепили снежную 

бабу, а на солнце она вся 
исплакалась, — поделилась 
со мной своими наблю де
ниями трехлетняя Вера 
Коржаченко.

ф  УСТРАНЯЮТ
НЕДОДЕЛКИ

Л ена М алюгина, воспи
танница ясельной груп
пы, как-то заклю чила:

— Пчелки собираю т мед 
потому, что рассыпали его.

JJ- ТУХКАНЕН,
медсестр, ясли-сада
«Солнышко».

ф  НЕ РАЗБУДИ 
ПАПУ

—  М ам а,—говорит трех
летний Вадик,— я киску по
гладил, а она глазки за 
крыла и захрапела.

Н. П Ш ЕН ИЧН ИКОВА , 
домохозяйка.

Что хорошо, 
то хорошо

Д олго зрители ож идали 
очередную премьеру народ
ного театра Д К  и ож идания 
оказались не напрасными. 
28 ф евраля народный театр 
преподнес приятный пода
рок —• спектакль по пьесе
А. Ш тейна «Поющие пески». 
И хотя зал  был не полон, 
спектакль был принят хоро
шо. Актеры В. Давидович, 
Л . Сивиникова, С. Терехов 
неплохо справились со своей 
задачей. Особенно хочется 
отметить Л. Савинкову, ис
полнительницу роли М арют- 
ки. Еще надо отдать д о л ж 
ное музыкальному оформ
лению (О. Трусова и О. 
Ф илатова) и худож ествен
ному (В. К алуга), которые 
были выполнены на высо
ком профессиональном 
уровне.

О стается пож елать по
больше удачных спектаклей, 
в которых бы нашлось мес
то большему количеству 
участвиков.

Л. П О П Ы ТА Й Л ЕН К О , 
лаборант рудника 
«Железный»; Н. К УД
РЯВ ЦЕВ А, инженер 
техбюро рудника «Ж е
лезный».

Эскизы юных
Эскизы оформления улиц 

и домов представлены для 
всеобщего обозрения в фойе 
Д ворца культуры. Их авто
ры — юные художники, 
учащ иеся детской худож е
ственной школы.

В рисунках ребят привле
кает, конечно, выдумка. И 
еще — идея: согреть и ков- 
дорскую  зиму, и прохладное 
заполярное лето. Н едаром 
среди постоянных мотивов 
детских рисунков: львы,
пальмы. И еще — атрибуты 
домаш него уюта: самовар, 
чайные чашки. Есть прав
да, и снежинки, и север
ные олени.

В книге отзывов за две 
недели накопилось уж е не
мало записей. К сож але
нию, почти нет среди них 
конструктивных предлож е
ний. Верно (как пишет 
один из посетителей), что 
слишком уж  рисуночные 
росписи, привлекательные в 
маленьких эскизах, совсем 
не будут смотреться, если 
их «размахнуть» на целую 
дверь, тем более — на па
вильон автобусной останов
ки. Ну а как лучше? М о
ж ет, ограничиться только 
орнаментом? Или как еще?

П ора, наверное, принять
ся за дело и выступить с 
предложениями и эскизами 
худож никам - профессиона
лам.

Е. АН ДРЕ Е В А ,
администратор гости
ницы горкоомхоза.

Сказка 
про «Белого 
клыка»

К аж дый день у меня 
спраш ивает дань: «Папа,
кто там воет за окном?». 
Отвечаю, что это собаки из 
нашего М икрорайона. А 
она мне: «А почему их там 
очень много?»

Вот и начинаем рассказы 
вать сказку: мама или папа 
берут щенка, выращивают 
его, а когда он становится 
большим и начинает в ком
нате шалить, то мама или 
папа выгоняют его из ком
наты, и эта собачка стано
вится брсдячим музы кан
том, вступает в ансамбль 
«Белый клык». Дочь засы 
пает.

А мы с женой, ни разу не 
поступавш ие по рецептам 
героев импровизированной 
сказки, долго еще не можем 
заснуть. Уж больно голо
систы «солисты» ансамбля 
«Белый клык».

Н. НА РЫ Ш КИ Н, 
ж итель дома .№ 14 в 
Микрорайоне.

Вынужденная 
мера

С начала справка. Б родя
чими (бесхозными) счита
ются собаки независимо от 
породы, принадлежности и 
назначения, не прошедшие 
регистрации в порядке, уста
новленном инструкцией, 
или прошедшие регистра
цию и имеющие ошейник с 
номерным знаком, но сво
бодно бегающие без вла
дельцев на улицах и дру
гих общественных местах, а 
такж е кошки — в местах 
общего пользования (лест
ничных клетках, чердаках) 
коммунальных домов, об
щих дворах и т. д.

П равила отлова бродя
чих (бесхозных) собак и ко
шек определены «Инструк
цией о мероприятиях по 
борьбе с бешенством», ут
вержденной 15 августа 1964 
года Главным управлением 
ветеринарии Министерства 
сельского хозяйства СССР 
и Главным санитарно-эпи
демиологическим управле
нием М инистерства здраво
охранения СССР.

Особенно много бесхоз
ных домашних животных в 
Ковдоре, Ене, Слюде и Ри- 
колатве. В Ене собаки по
кусали ребенка. Зарегистри
рованы случаи заразных бо
лезней среди детей, причи
ной которых явились кошки 
и собаки.

П ож алуйста, держ ите и 
любите домашних ж ивот
ных, но умейте их содер
ж ать. Владельцы, наруш аю 
щие правила, должны при
влекаться к ответственности

в общественном или адм и
нистративном порядке.

При ежегодной регист
рации должны ставиться 
на учет, допускаться к пла
менному использованию, к 
дрессировке, натаске, на
гонке, к .охоте и т. д. толь
ко собаки, которым сдела
на прививка в текущем го
ду. Все остальные ж ивот
ные, свободно бегающие по 
улицам, в скверах, садах и 
т. д., будут уничтожаться в 
ближ айш ие сроки специаль
но подготовленными отря
дами, прошедшими соответ
ствующий инструктаж.

Я. БАБИЧ, 
охотовед пригородной 
зоны Апатитов.

Охотничьи
проказы

Спору нет, с бродячими 
собаками и кошками нуж 
но бороться. Но нельзя за 
бывать, что всякая «само
деятельность» при этом мо
жет грозить бедой.

...Воскресный вечер, не
большой мороз, снежок. На 
улицах оживленно, много 
гуляющих.

Но что такое? Тишину 
прорезал выстрел, вскоре 
повторился, через минуту— 
еще. Первыми о происшест
вии сообщили в отделение 
милиции вездесущие маль
чишки: «Пьяный дяденька 
ходит по улицам и стреля
ет в собак и кошек из 
охотничьего ружья».

А тем временем «охот
ник» промышлял уже около 
ресторана «Гирвас». Жен
щины попытались его при
стыдить, на что пьяный 
пригрозил: «Не будут по
падаться собаки, буду стре
лять в людей». Д а  еще для 
убедительности ударил од
ну из них прикладом по 
спине. Но заметив милицей
скую патрульную машину, 
пустился наутек. З адерж а
ли его возле дома № б по 
переулку Полярный.

Находясь в средней сте
пени опьянения, гражданин 
Виктор Иванович Панкра
тов, шофер цеха технологи
ческого транспорта, решил 
поразвлечься и пошел на 
охоту, подвергая смертель
ной опасности людей.

Гражданин Панкратов
В. И. за такую «охоту» под
вергнут штрафу админист
ративной комиссией Ков
дорского горисполкома. 
Кроме того, он лишен пра
ва на приобретение и хра
нение огнестрельного ору
жия, а принадлежащее ему 
двухствольное ружье кон
фисковано.

М. КУЗЬМИН, 
старший лейтенант ми
лиции Ковдорского 
ГОМ.

Редактор Я. МАХ Л И Н .

С ПЕРЕСАДКОЙ БЫСТРЕЕ
С 26 февраля 1977 года по маршруту «Кировск—Кандалакша» и 

—Кировск» рейсом № 223 ежедневно отправляются два  автобуса:
«Кандалакша

Время от
правления 

ив Кировска

Время
прибытия 
в Кировск

П ромежуточные пункты и время 
отправления Время при

бытия в 
К андалакш у

Время от
правления из 
КандалакшиАпатиты Полярные

Зори
• станция 

Пинозеро

5-20 5-50 7-40 8-10 8-40 __

15-30 ___ 16-00 17-50 18-20 18-50 —
___ 12-30 12-00 10-10 9-40 — 9-10
— 22-40 22-10 22-20 19-50 — 19-20

Администрация автоколонны № 1378.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

11 марта — Н еделя му
зыки. Концерт силами уча
щихся и преподавателей 
детской музыкальной шко
лы (19).

12 марта — Вечер о т 
дыха коллектива рудника 
«Ковдор» (19).

18 марта — Вечер вете
ранов производства ремонт
но-строительного управле
ния (19).

КИН О:
12 мррта «Большой трам

плин» (14), «В Баку дуют 
ветры» (16, 18).

15 марта — «Виноваты 
туманы» (17, 19, 21).

17 марта — «Скажи мне 
свое имя» (17, 19, 21).

18 марта — «Про Мишку, 
которого не ждали» 
(10-30).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

11 — 13 марта — «Беше
ное золото» (11-го: 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22; 12-13-го:

12, 14, 16, 18, 20, 22).
14— 15 марта — «Мой 

друг — человек несерьез
ный» (12, 14, 16, 18-15, 20,
22).

16—20 марта — «Старое 
ружье» (16-18-го: 12, 14,
16, 18-15, 20, 22; 19-20-го: 
12, 14, 16, 18, 20, 22).

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакш ский комму
нист» набирали линотиписткн
В. С. КАЛАШНИКОВА. Н. П. 
ВАРНИНА, верстала М. М. 
СОЛОВЬЕВА, клише нарезал
В. ГАЛЬЦЕВ, печатал на ро
тационной машине В. УША
КОВ.
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